
Acta Sesión N°23



Consejo Comunal de Seguridad Pública

Comuna: LOTA                                       Fecha: 31-05-2022 

Lugar: Videoconferencia zoom               Hora Inicio: 10:30   Hora Término: 11:20

En conformidad con la Ley N° 20.965 publicada el 4 de noviembre de 2016, la que 
permite la creación de Consejos y Planes Comunales de Seguridad Pública, se 
realizó la sesión ordinaria N° 23, con el quórum mínimo para sesionar que 
establece el artículo N° 104-B de la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de 
Municipalidades.

Acta de la sesión ordinaria del día 31-05-2022.

ASISTENCIA: 

No asistieron a esta sesión.

TABLA:

1.-Saludo de nuestro alcalde Patricio Marchant Ulloa dando la bienvenida a todos 
los integrantes del consejo

2.- Se somete a aprobación el acta anterior

3.- Síntesis de las policías e instituciones intervinientes.

4.- Puntos Varios

5.- Acuerdos



DESARROLLO:

Con fecha 31 de Mayo 2022, sé da inicio a la sesión correspondiente al mes en 
curso siendo las 10:30 horas, a través de videoconferencia Meet, debido a la 
situación sanitaria que afecta al país.

1.-Saluda a los presentes, Sr Alcalde don Patricio Marchant Ulloa y somete a
aprobación el acta del concejo anterior, aprobándose esta en general y sin 
observaciones.

2.-Toma la palabra Mayor Comisario Sr Juan Manuel Payeras Mayor de 
Carabineros de la 3a Comisaria de Lota, quién saluda a los presentes y nos 
entrega la estadística de los hechos ocurridos en los últimos 30 días:
A) Se realizó un plan cuadrante con fuerzas especiales despliegue de carros y 
ayuda de otras comunas en las cuales se desplegaron en la comuna para detener 
el aumento de los delitos de las últimas semanas de las cuales se reportaron:

a.1) 8 casos de  robo con violencia 
a.2) 4 casos de robo con intimidación 
b) 19 casos de robo de vehículos

Haciendo un análisis de hace un año atrás, en el caso de los robo con intimidación 
y sobo por sorpresa estos han aumentado en un 60%  y en el caso de los robos de 
vehículos aumentaron un 38.9%

Se han realizado rondas preventivas por el plan cuadrante, se detuvo al famoso 
“Yimy” fraganti y luego lamentablemente fue dejado en libertad, lo mismo ocurrió 
con el “Queso” (persona que normalmente hurta en la feria de lota) cuenta con 
dos órdenes vigentes de arresto. Antes de ser dejados en libertad estaban con 
medida cautelar de prisión preventiva.

c) Se realizaron 150 controles de identidad.
d) hubo 42 detenidos por órdenes vigentes
e) 5 casos de desacato (infracción a orden judicial) 

3.- Se le entrega la palabra al Sr, Sr Alcalde don Patricio Marchant Ulloa:

Actualmente contamos con una cámara de seguridad en la feria, en plaza 
chillancito, pero se necesitan más, para supervigilar la comuna. Estamos 



realizando un proyecto para tener mayor seguridad de supervigilancia activa 
dentro de la comuna.

4. Toma la palabra Sra. Angélica Retamal, quien pregunta en donde están 
ocurriendo estos delito?

5. Toma la palabra Fiscalía local don Hugo:
 
Me parece que no se deben ventilar este tipo de situaciones puesto que son casos 
vigentes y están en proceso.

6. Se le entrega la palabra al Sr, Sr Alcalde don Patricio Marchant Ulloa: 
 
Son situaciones de comentario público.

7. Toma la palabra jefe de la Bicrim “PDI”: 
Para felicitar el trabajo de las policías y da a conocer que se cumplió con el 
compromiso y espera mayores resultados óptimos.

Analiza algunos casos:
a. Delito de hurto: caso de un joven de 21 años de edad 
b. Caso de delitos sexuales un menor de 16 años.

Buscamos puntos estratégicos para abordar la problemática, más funcionarios 
policiales.

Se realizó el despliegue de 240 funcionarios de varias comunas, ejemplares 
caninos, apoyo aéreo de Santiago, operativo masivo coordinación con fiscalía 
local, se logró encontrar el microtrafico en pequeñas cantidades en distintas 
comunas.

Hubo un operativo en el fuerte de lota encontrando cocaína, marihuana, lidocaína 
y clorhidrato de cocaína.

8. Toma la palabra don Felipe Rodríguez coordinador de Seguridad Pública y 
prevención del delito:

En temas de seguridad pública debemos tener una mayor coordinación, una 
acción preventiva y realizar la denuncia.
Se debe reparar a las victimas 



9.- Toma la palabra, Sra. Concejala Eduvina Unda:

Se ha notado en la comuna mayor seguridad, en sectores de la comuna en donde 
se han visto afectadas por asaltos. ¿Qué pasa con el plan cuadrante? ¿Qué pasó 
con las rondas? La iniciativa “duérmete tranquilo”
.

10.- Toma la palabra Sra. Carolina Cartes coordinadora OPD lota:

Saluda y da a conocer el plan que se está desarrollando, en donde se está 
trabajando con los colegios en conjunto con el Dem en promoción y prevención.

11.- Toma la palabra fiscal Hugo Cuevas Gutiérrez:

Felicitar a las policías sobre todo lo expuesto

12. Toma la palabra Marco Millar: Coordinador Macro comunal de la Subsecretaria 
de prevención del delito.

Expone que se necesita elaborar un plan de emergencia comunal 2022 ya que el 
que tenemos es del año 2017.

PUNTOS VARIOS

- Interviene Sr. Alcalde don Patricio Marchant Ulloa quien le consulta a la 
concejala Eduvina Unda, como le fue en Santiago?
-Pide la palabra la concejala Eduvina Unda, quien dice que anduvo en Santiago en 
el cual se realizó una mesa de trabajo, para realizar un plan en la comuna.
.



CONCURRIENDO:

Alcalde: Don Patricio Marchant Ulloa
Ministro de Fe: Edgardo morales
Secretario Ejecutivo CCSP: Sra. Andrea Edith Peña Cárcamo
Carabineros: Mayor Comisario, Juan Manuel Payeras
Fiscalía: Fiscal jefe, Hugo Cuevas Gutiérrez 
Representante Intendencia: Angélica Retamal
Concejala: Eduvina Unda
Marco Millar: Coordinador Macro comunal de la Subsecretaria de prevención del 
delito.
Opd: Coordinadora Carolina Cartes
Senda Previene EVSD: Coordinadora Andrea Edith Peña Cárcamo

Secretario Ejecutivo CCSP
Sra. Andrea Edith Peña Cárcamo

Ministro de fe CCSP
Sr. Edgardo Morales


